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天天娱乐

领略美好
便卸下盔甲

秦
海
璐

近日，在电视剧《红高粱》中饰演大少奶奶淑贤一角的秦海璐接受专访，首度大方谈及和王
新军的幸福生活。这位随性的准妈妈言谈间不时发出笑声，感染着周围的人。她笑说：“我以
前没有对婚姻生活抱有很大期许，觉得婚后应该一切独立，而现在觉得不用。婚姻生活有非常
美好的一面，你领略到便会卸下盔甲。”秦海璐称现今不介意接演比较出彩的配角，“我希望多
少年后，别人评价秦海璐，下面列的作品单子，都是值得说一说的”。

在电视剧《红高粱》中，秦海璐演绎大少奶奶淑贤一角，是小说中本没
有的，“这个人物是新加进来的，希望在相对饱满的篇幅里不仅仅体现九

儿一个女性。淑贤有封建社会的代表性，是抱着牌位嫁进门的，在单家
大院里很孤独、艰苦地生活着，直到九儿的到来带给她生活很多改

变”。秦海璐坦言令她印象最深的是，淑贤和罗汉之间被压抑的
情感，“压抑的过程其实挺过瘾的，我之前演过的戏情感的追

求很单纯，没有口是心非、相爱却不能在一起的情况”。秦
海璐透露，莫言曾去现场探过班，“他对我们拍出来的

东西还是很满意的。其实单家是真实存在的，单家
长孙是我的朋友，他也给我提供了很多单家的背

景资料，比如家族结构。和现实不同的是，剧
中的淑贤殉情而死，其他的跟真实的单家

大少奶奶其实没有太大出入。”
祖籍山东的秦海璐称自己查

阅了大量资料，深入地了解了高
密传统文化，她笑说：“去了

当地，老乡们也没请我吃
烤地瓜。”秦海璐透露，

剧中讲的是普通话
非山东话。

谈新剧 莫言对片子很满意

秦 海
璐透露，郑
晓龙导演一开
始告诉她九儿是周
迅演，她也觉得周迅和
印象中的山东大妞不太
一样，后来看完剧本发现导
演的选择是对的。“周迅比较灵
动，但九儿是心思缜密的，所以周
迅来演是没有问题的。”

剧中秦海璐和周迅飙戏“亦敌亦友”，
秦海璐坦言和周迅“棋逢对手”，“对手戏大
家都会有一个想象的空间，很多时候我很惊讶
她这么处理了”。秦海璐表示不担心戏被拿来和
周迅比，“两个角色差异太大了，各自代表着不同的女
性立场，所以没办法说谁吞掉谁”。她笑称，周迅生活中
比演戏更顽皮、可爱，还爱在朋友圈发一些养生帖子。

电影、电视、话剧佳作不断，秦海璐却称现今不介意接
演出彩的配角，“单挑大梁无论是票房上还是收视率上我
都承受不了这个压力，但是又沉溺于演戏。希
望多少年后，别人评价秦海璐，下面
列的作品单子，都是可以值
得说一说的”。 今年 7 月，秦海

璐和王新军在微博上晒
结婚证，宣布两人已于 1月 23日

领证。9月，王新军对外承认妻子秦海璐
已怀孕。虽然两人婚事对外一直很低调，却处处

流露爱意，王新军网名取“正牌十三姨夫”，正因秦海璐
在家中排行第13。

接受采访时，秦海璐首度分享了她的婚后生活。谈及是否担心进入婚姻
后从《红高粱》中的九儿变成淑贤，秦海璐以演过的话剧《红白玫瑰》角色

形容这微妙的变化：“有人说进入婚姻，你从红玫瑰变成白玫瑰。我看张
爱玲的小说时并不懂，但是排完话剧后我明白了，女人就是玫瑰，只

是在不同的人眼里涂上不同的颜色。我结婚了，或许在老公眼里是
白玫瑰，但是并不代表在其他人眼里也是白玫瑰，也有可能是

红玫瑰。我觉得在他心中，时而把我当成红玫瑰，时而把
我当成白玫瑰吧。”

此前曾有传言称两人因戏生情，秦海璐透
露，她和王新军并非是在剧组拍戏时擦出火花，

“我们是在拍戏之后才认识的，所以玫瑰颜色
应该是一点一点涂上去的吧”。快当妈妈

的她笑称作为母亲的自己是藕荷色，
“藕荷色不会像粉色、红色那么妖

艳娇嫩。对于准妈妈来讲，未
来的生活很新鲜，又不会热

烈地追求，所以它是一
个新的颜色，相对来

讲会收敛甚至会
保守很多”。

谈
搭
档

周
迅
比
戏
中
更
顽
皮

谈家庭 我是藕荷色的妈妈

谈
好
友

我
敬
佩
刘
涛
的
坚
强

问：拍《红高粱》这部戏时，王
新军会帮你对戏吗？

秦海璐：他不会（笑），我的戏
没有难到那种程度。我演戏不太
会一字不漏背台词，这个戏也不像
专业律师、医生戏那样有很多术
语，所以他不用做这个功课。工作
上的事，我们在家不太说，也没有
约法三章说，我的事你不要管，都
没有受到影响。

问：2002 年你接受采访时说
结婚后就会离开影坛，现在呢？

秦海璐：我现在跟刚开始怀孕
的心情是一样的，有很多欣喜在里
面，也有很多忐忑和未知。我一向
不是会计划很多的人，我也不知道
我生完孩子之后还能不能演。原
来想做全职太太，现在看来可能不
会全职，但是还是会有改变的。我
觉得对于一个已婚女性来讲，应该
有一个新的生活状态（笑），也不能
跟没结婚那样到处跑，这样也不合
适。

问：具体来说会有哪些改变？
有宝宝后，生活重心会偏向于家庭
吗？

秦海璐：遇到好的戏、剧本或
者导演还是会工作的。我跟刘涛
做的那个公司现在也有几个项目
在运行，我们两个想在目前的情况

下，除了参与幕前，也着手一起做
一些幕后的事情。合伙开公司我
们俩也算是比较成功、和睦的了。
她会比我更具亲和力一些，我一直
也写剧本，电影电视剧都写。

问：有为宝宝的到来做什么准
备吗？

秦海璐：我到现在为止没给孩
子买一样东西，比如婴儿房，既来
之则安之吧。目前饮食没有恶心
呕吐，什么反应都没有，而且我比
以前吃的还少了。我还是早上来
杯咖啡，大夫说可以喝但不能多
喝，毕竟身体早就适应了。将来教
育孩子我想我会手足无措，不会都
亲力亲为，只在人生观建立时给予
是非对错的指导。刘涛建议我接
着生，我还是看身体状况吧。

问：你之前在电视节目中说，
在家练习当贤妻良母？

秦海璐：练了好多年了，终于
能派上用场了！我原本也是在家
里喜欢做做饭，研究一些菜品，现
在有固定的人来品尝，我的家人、
老公。我其实没有对婚姻生活抱
有很大期许，以前觉得婚后应该一
切独立，而现在觉得可以不用那么
独立，婚姻生活有非常美好的一
面，你领略到，便会卸下盔甲，没有
那么强硬。

◎对话秦海璐

练习当贤妻良母终于派上用场

演员
刘涛曾在网
上晒出秦海璐帮
她在 《芈月传》 片
场对词的照片，同为一
家工作室的两人私下也是
好姐妹。谈及成为“人生赢
家”的话题，秦海璐笑说：“女人
坚强没问题，坚硬很难。”她称自己
在家庭生活方面的经历和刘涛没法比，

“她是经历过生死的人，跟我们不能同日而
语。她最惨的是生老二时老公倒了，去抢救的人
回来说‘我们会尽力的’。生完孩子，她坐着轮椅看
老公。因为她经历过那些，所以流言蜚语都不重要，只
要家人健康活着，都是开心的。这也是女性的伟大，你内
心有爱，什么样的路都能走下去。这既是柔弱，也是坚强”。

秦海璐感慨，刘涛的坚强还在于“她的盔甲没有长到肉里，
可以回家时卸下来”，她称这点让她很敬佩。 （搜狐）


